

SIN TELEGRAMAS

¿Huelga general en Barcelona?

Hoy no hemos recibido ninguna conferencia telegráfica de Madrid, y aun nos falta recibir la de las 5:30 de ayer. De Barcelona tampoco hemos recibido hoy ninguna conferencia, pues la que publicamos la habíamos dejado de recibir en la mañana de ayer, no llegando a nuestras manos hasta anoche. ¿A qué obedece tan extraordinario retraso, de más de 24 horas, en el servicio telegráfico?

Ante la completa carencia de noticias directas, y en vista de que en los Centros oficiales no se tenía tampoco ninguna noticia que hablara de posibles sucesos que motivaran tan enorme retraso, llevamos a cabo diferentes visitas a personas, especialmente comerciantes, que por su constante contacto y relación con la Ciudad Condal, que es donde suponíamos radicaba la causa del retraso, pudieran tener algún despacho particular, urgente, que aclarara la situación.

Uno de los primeros a quienes visitamos nos facilitó el siguiente telegrama urgente, depositado en Barcelona a las once y media de la mañana y transmitido por importante casa comercial que esperaba género que debía enviarse al gerente de su sucursal en Palma. Decía así el despacho en cuestión:

«Suspenda todos envíos ante anomalía de circunstancias. No envase nada hasta nuevo aviso, que detallaré por carta».

El precedente telegrama hacía creer que lo que acontecía en Barcelona debía tener suma gravedad, si llegaba al extremo de hasta ordenar que no se remitiera género considerado como de primera necesidad, y redoblamos las averiguaciones.

Al fin, y por noticias que se desprenden de otros telegramas particulares, creímos llegar en conocimiento de que ayer estalló en Barcelona la huelga general, que debió ser absoluta; pues parece tuvieron que cerrar, además de los talleres y fábricas, los comercios, y hasta los cafés y los bars, como igualmente pararon los tranviarios y hasta tal vez los repartidores de Telégrafos.

Incluso el paro alcanzó, si son ciertas las noticias particulares por nosotros adquiridas, a los ramos de agua, electricidad y gas, motivo por el cual Barcelona volvió a estar a oscuras.

Se habla en los telegramas, de grandes aglomeraciones, que debían ser de obreros, en las Ramblas, y tal vez las turbas intentaron asaltar la Central de Telégrafos, intento que parece evitaron las numerosas tropas que había por las calles y que debieron acudir oportunamente a las dependencias en peligro.

Esperamos ansiosos noticias directas que nos detallen lo que haya ocurrido en la populosa ciudad de Barcelona.

Ayuntamiento

Sesión de anoche

A las 8:45 de la noche empezó la sesión municipal, presidiéndola el Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, y asistiendo los concejales señores Mas, Pou, Barre, Muntaner, Obrador, Villalonga, Llompart, Corbella, Trián (J.) Rover, Biblioni, Bisbal, Solá, Moner y Fons.

Aprobadas el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales, el señor Barceló y Caimari da cuenta de las gestiones llevadas a cabo para ver de conseguir que quede prestando aquí sus servicios el teniente coronel de Farmacia Militar, recién ascendido, don Juan Gamundí, director del Laboratorio municipal; acordándose reiterar las gestiones para ver si esta vez surten el deseado efecto.

Después de alguna discusión, queda aprobado, por nueve votos contra seis, un dictamen proponiendo el nombramiento de don Tomás Henales para escribiente de Contaduría, plaza de nueva creación dotada con el haber mensual de seis duros. Léese un dictamen de Hacienda indicando el capítulo del presupuesto de donde pueden pagarse las acordadas retribuciones por casa-habitación a los auxiliares de la Escuela Graduada; los señores Llompart y Corbella defienden el dictamen, y el señor Obrador el voto particular; dictamen y voto particular que sobre la mesa, previa votación, por diez votos contra siete. Queda sobre la mesa el expediente instruido al capataz de la brigada sanitaria señor Martínez. Y se aprueban los demás dictámenes que figuraban en el orden del día.

Por unanimidad se aprueba una proposi-

ción en que se hace constar haber visto con gusto el proceder del Gobernador y del Capitán general en ocasión de los pasados sucesos, y comunicar el acuerdo al Presidente del Consejo de Ministros y a los Ministros de la Gobernación y de la Guerra.

Se concede un objeto para la tómbola que organiza la Asociación de señoras encargada de la Asistencia a los tuberculosos pobres. Y pasa a Aguas una instancia de los hortelanos pidiendo se les venda el agua sobrante de la Fuente de la Villa.

El señor Obrador propone se acuerde telegrafiar a Romanones felicitándole por la forma como ha solucionado la huelga de «La Canadiense», de Barcelona. El señor Corbella se opone a ello, entendiendo que el Ayuntamiento no puede ni debe juzgar lo que no afecte a su población, que no ha presenciado. Los Sres. Bisbal y Pou defienden la proposición. El señor Llompart anuncia que votaría la proposición si en ella simplemente se propusiera felicitar a Romanones por haber solucionado el conflicto sin derramamiento de sangre, pero sin entrar en el interior de la cuestión, y dice esto a pesar de que tiene el íntimo convencimiento de que toda la máquina gubernamental está basada en la injusticia. En este sentido redacta luego el señor Obrador la proposición, que es aprobada por unanimidad, si bien los señores Presidente y Corbella salvan su voto en el sentido de adherirse a la felicitación por haberse solucionado la huelga sin derramamiento de sangre, pero no si en la solución ha habido dejación del principio de autoridad.

El señor Villalonga propone, y así se acuerda, proceder con toda energía contra los vendedores en la plaza de abastos que no cumplan con su deber. A propuesta del señor Obrador, se acuerda adherirse al proyectado homenaje al vate don Juan Alcover, y al ya dedicado al Maestro nacional de Son Sardina. El mismo señor Obrador habla del deslinde del edificio de Montesión, ofreciendo el señor Muntaner ocuparse ampliamente en este asunto en la próxima sesión; ha intervenido en la discusión el señor Corbella, que ha defendido a los PP. Jesuitas de falsas suposiciones expuestas por el señor Bisbal sobre tal deslinde. El señor Obrador propone, y así se acuerda, hacer constar en acta el sentimiento del Ayuntamiento por la muerte del señor Marqués del Reguer, diputado a Cortes que fué por Mallorca. El señor Llompart pide el pronto arreglo de la cloaca de la calle de Monserrat, y luego se interesa porque se active, como ofrece hacer el señor Presidente, el asunto referente a la canalización de las aguas. El señor Obrador encarece la pronta reunión de la Comisión encargada de formar el reglamento de empleados. A propuesta del Sr. Pou, se acuerda reiterar al Gobierno la petición de que se conceda un indulto general.

El señor Villalonga pregunta si la Compañía de electricidad tiene derecho a hacer pagar al abonado una cantidad para el alquiler del contador. El señor Pou arremete contra la Compañía de electricidad, diciendo que ésta, si bien ha abaratado el fluido, en cambio ha creado el pago del alquiler del contador, pago que cree que la Compañía no tiene derecho a percibir. El señor Barceló y Caimari ofrece estudiar este asunto. Y se levanta la sesión.

Los buques

de la «Islaña»

El «Balear», remolcando a un velero

He aquí la situación de los buques de la «Islaña Marítima»:

El vapor «Balear» se hallaba, días pasados, según telegrama recibido en las oficinas de la «Islaña», remolcando un barco de vela que encontró con averías, el cual se dirigía desde Almería a Alicante. El «Balear» encontró el referido buque a la altura del cabo Tiñosa.

El vapor «Cataluña» tuvo que entrar de arribada en el puerto de La Coruña, habiendo llegado ya a San Esteban de Pravia.

Los vapores «Islaño» y «Lulio», se hallaban el sábado fondeados en el puerto de Cette.

Nuevo Canónigo

He aquí algunos datos biográficos del nuevo Canónigo de Avila nuestro paisano M. I. Sr. D. Juan Barceló:

Nació el 7 de Enero de 1860; cursó sus estudios en este seminario Conciliar; previas oposiciones obtuvo, en el Colegio de la Sapiencia de esta ciudad, una Beca; en 1882 fué nombrado Presidente de dicho Colegio y luego, en 1885, fué nombrado Rector.

Fué ordenado de Presbítero el 22 de Diciembre 1885; en Junio de 1887 fué nombrado Vicario de la iglesia de Son Servera; en 1.º de Octubre del mismo año se le nombró Vicario de la Parroquia de Santa Cruz de esta Ciudad; en 1890 obtuvo en el Seminario Central de Valencia los grados de Bachiller, Licenciado y Doctor en Sagrada Teología, y en el seminario de Toledo obtuvo los grados de Bachiller y Licenciado en Derecho Canónico. Durante el curso de 1894-95 tuvo a su cargo la dirección del Colegio Politécnico agregado a este Institu-

to Provincial. En distintas veces tomó parte en diferentes oposiciones a canongía y provisión de Curatos, siéndole aprobados sus ejercicios.

Una tómbola

La Conferencia de señoras para pobres tuberculosos tiene el propósito de celebrar una tómbola con el fin de reforzar sus mercedos recursos.

La tómbola se celebrará en la Rambla durante la feria de Ramos.

Mañana, por la tarde, numerosas comisiones de señoras y señoritas de la buena sociedad mallorquina recorrerán las principales calles de esta ciudad, visitando la mayoría de los comercios, pidiendo en ellos objeto para la Tómbola.

Entre el elemento joven reina mucho entusiasmo.

Sería muy conveniente que todas las casas de comercio aportaran su grano de arena para tan benéfico fin.

Servicios de la guardia municipal

Ha sido detenido por el segundo jefe de la guardia Municipal, señor Comas, un individuo con antecedentes penales, por haber cometido un hurto, en la calle de Armengol, de unas cañerías de plomo, varios mecheros de latón nuevos, una embarcación y un par de zapatos nuevos.

Sobre las once de la mañana del día de ayer fué curada, en la Cruz Roja de la Rambla, y después acompañada a su casa, una mujer que había caído en las escaleras de la plaza Mayor produciéndose una fuerte contusión en la cara.

Han sido encerrados en Capuchinos dos individuos que en estado de embriaguez promovían un fuerte escándalo en la Plaza Mayor.

Han sido amonestadas dos verduleras por el delegado del Ayuntamiento en la plaza de abastos, señor Comas, por promover fuerte escándalo en la citada plaza.

Del mar

Anoche salió el vapor «Rey Jaime II», para Mahón.

Este mediodía debe salir el vapor «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

Mañana debe salir, para Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Dicho buque, por la noche, regresará al puerto de su procedencia.

También es esperado en este puerto el vapor «Rey Jaime II» procedente de Mahón.

Este buque el jueves debe seguir su viaje a Ibiza y Valencia.

Vida deportiva

Excursiones

Anteayer, conforme teníamos anunciado, se llevaron a cabo las excursiones organizadas por las sociedades deportivas «Veloz Sports» y «Alfonso XII».

La primera de dichas sociedades efectuó su excursión por Son Inglada, «Garriga rassa», carreteras de Establiments y Puigpuñent hacia el «Salt», donde se sirvió la comida, a la que fueron invitados los ciclistas de Puigpuñent. Los excursionistas visitaron la finca de «Son Forteza», desde donde pudieron admirar el espléndido paisaje que allí se domina.

La sección ciclista de la segunda sociedad, fué al «Estret» de Valldemosa, celebrando, en el «Puig de Na Fátima», unas carreras, que resultaron muy entretenidas.

Los excursionistas de ambas sociedades regresaron a Palma a las cinco y una de la tarde, respectivamente, satisfechos de las excursiones realizadas y haciendo fervientes votos para la pronta realización de las que para lo futuro se proyectan.

Noticias militares

Habilitados.—Terminando en fin del presente mes el ejercicio del primer trimestre del corriente año, el Excmo. señor Capitán General del Distrito ha dispuesto que por los habilitados se proceda el próximo día 23 a la totalización de devengos ante los parques de Intendencia de estas islas.

Instrucciones sanitarias.—En orden general dispone el Excmo. señor Capitán General, que por los cuerpos, centros y dependencias militares, se observen en todo lo posible las instrucciones sanitarias dictadas por el Ministerio de la Guerra.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Delegado de la Autoridad militar ante la Comisión mixta de Reclutamiento de Baleares, el comandante de Infantería don Antonio Montaner Gual.

Reenganches.—Han sido clasificados en el primer período de reenganche el sargento del Regimiento de Palma, Antonio Gómez

Don Jaime Ferrer Bujosa

Ha fallecido esta mañana a las seis y media

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Sus desconsolados esposa, hijo, hijas, hija política, nietos, hermano, hermana, hermanas políticas, sobrinos, sobrinas, primos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy martes a las siete y media en la casa mortuoria y en la parroquial iglesia de Santa Eulalia y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Sindicato, 64. No se invita particularmente. Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que rezen por el alma del finado.

Don Miguel Gilabert Ribas

FALLECIÓ EN BINISALEM EL 23 DEL ACTUAL

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Su señora esposa, hijos, padre, hermana y demás familia, al participar a sus relaciones tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que tendrá lugar a las nueve y media de la mañana del próximo jueves, 27, en la parroquial iglesia de dicha villa.

No se invita particularmente. El Ilmo. Señor Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que rezen por el alma del finado.

CRÈME SIMON
La Gran Marca de las Cremas de Belleza.
Inventada en 1860, es la más antigua y queda superior a todas las imitaciones que su éxito ha hecho aparecer.
POLVO DE ARROZ SIMON
SIN BISMUTO
JABÓN A LA CRÈME SIMON
Exijase la Marca de Fábrica
J. SIMON - PARIS

Mayans; los de la Comandancia Artillería de Mallorca Jaime Barceló Vadell, Andrés Riera Gelabert, Nicolás Rosselló Vicens, Sebastián Fons Veny y Nicolás Busquets Mir; el de la Comandancia de Ingenieros Gabriel Rosselló Martorell y el cabo del Regimiento de Inca Juan Guardiola Homar.

Las subsistencias

Importación

El vapor correo «Mallorca» ha importado de Alicante 55.600 kilogramos de trigo, 142.000 de harina, 12.000 de cebada, 11.900 de harina y salvado, 27.025 de salvado, harina y otros, 57.770 de salvado, 10.010 de avena, 60.000 de patatas, 21.600 de patatas y hortalizas, 3.063 de hortalizas, 15.555 de vino común y 5.000 de maíz.

La Cooperativa Cívica

Ayer se inauguró la «Cooperativa Cívica», instalada en la calle de la Luz, número 19, habiendo sido designados para formar la Junta de gobierno de la misma los señores siguientes:

Presidente, don Pedro Martínez; Vicepresidente, don Alejo Bosch; gerente, don Bernardo Jaume; depositario, don Francisco Quijada; secretario, don Casimiro Mestre; y vocales, don Jaime Comas y don Bernardo Ruiz.

Los castigos a los vendedores

El Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, puesto de acuerdo con el concejal señor Villalonga, ha resuelto castigar con una multa a las vendedoras en la plaza de abastos que sean sorprendidas infringiendo las vigentes disposiciones referentes a la tasa y al peso; a las reincidentes se les im-

pondrá el máximo de multa y se les suspenderá de poder vender en el mercado durante ocho días, y durante un mes a las reincidentes por segunda vez. Cuando reincidan por tercera vez se les impedirá para siempre la venta en la plaza Mayor.

Las harinas

El Sr. Gobernador recibió ayer los siguientes telegramas:

Del Delegado del Gobierno en Menorca: «Gobernador de Barcelona, me dice no tiene instrucciones del Ministro sobre autorización envío harinas a esta isla. Aun cuando he telegrafiado a señor Ministro, como situación es apuradísima pues martes se acababan existencias ruego a V. me diga si para salvar situación de momento nos puede mandar alguna cantidad harina en vapor mañana porque falta pan originará grave cuestión orden público de difícil situación».

El señor Ruiz Vilarino percatado de la urgencia del caso reunió el Sindicato, fijando éste la cantidad y precios siendo embarcada inmediatamente a bordo del vapor «Jaime II» que salió anoche.

Del Gobernador de Burgos: «En vista telegrama de ayer hoy autorizo salidas de vagones harina de Aranda a esa según petición que también formula fabricante Redondo hermanos».

Del Gobernador de Logroño: «Con mayor gusto autorizaré guías para la salida de los mil sacos harina que los señores Pérez hijo me dicen que procurarán servir lo antes posible a los comerciantes de esa plaza».

Y del Ministro de Abastecimientos: «Dadas las dificultades con que tropieza el Ministro de Abastecimientos en lo relativo al aprovisionamiento de harinas es preciso que por V. S. se adopten medidas y que se realicen gestiones cerca de los Sindicatos harineros para que estos no dejen sin ha-

rinas a las poblaciones. Confo en su celo e inteligencia para que facilite con cuantas iniciativas estén a su alcance la gestión del Gobierno en estas difíciles circunstancias.

Por último nos ha suplicado el señor Pons que hiciéramos constar desde estas columnas, su gratitud a los cuarenta soldados de Infantería que repartieron ayer y anteayer la correspondencia de esta ciudad.

Conflictos obreros

Los albañiles.— La jornada de ocho horas

En el domicilio social de patronos albañiles y Contratistas de obras, reunidas las comisiones de trabajadores y maestros de albañiles para resolver y dar forma al horario de la jornada de ocho horas, en definitiva ha quedado acordado que empezará el primero de Mayo próximo.

La jornada se dividirá en dos tandas empezando desde el 15 de Septiembre, de ocho a doce, y de una a cinco, hasta el quince de Marzo. Del diez y seis de Marzo hasta el catorce de Septiembre empezará a regir el siguiente horario, de ocho a doce y de dos a seis.

Huelga

Sabemos que hoy no han entrado al trabajo los obreros de la fábrica de sedas de Santa Catalina.

Piden algunas mejoras.

Los marineros de la "Islaña."

En vista del rumor que ha circulado en esta ciudad de que los marineros de la "Islaña Marítima" se habían de declarar en huelga, hemos hablado con el Director de dicha Compañía, quien nos ha dicho que tal rumor no era exacto.

Lo que hay—nos ha dicho el señor Ferragut—es que el día 27 del corriente mes los navieros del Mediterráneo y los representantes de todas las sociedades náuticas se reunirán en Barcelona para tratar de las peticiones de éstas últimas.

Teatrales

Lírico

Aida.— ¡Qué satisfacción siento al coger la pluma para dar cuenta de la "Aida" puesta en escena anoche y poder decir a los lectores que difícilmente oírán nunca otra "Aida" como la de ayer! Los artistas, como si estuvieran en un pugilato, fueron creciendo continuamente, rivalizando en arte, emoción y voz.

El nombre de la Campaña quedará grabado con letras de oro en la memoria de los aficionados a la ópera; no me ciega la admiración que siento por esta gran artista al asegurar que han de pasar años y más años, hemos de oír muchas cantantes si Dios nos da vida y a cada intérprete de "Aida" la hemos de comparar con la Campaña para enaltecer la memoria de ésta. Muchas grandes cantantes he oído que han hecho creaciones admirables de esta obra maestra: la Bouninsegna, la De-Lerma, la Gagliardi, la Capella... podrán haberse acercado, igualado a la que la señorita Campaña ayer nos sirvió, pero ninguna la ha mejorado. Si ayer algún espectador no se entusiasmó ante la labor, que se convenga de que su alma está cerrada a la emoción que pueda producir la música dramática; la Campaña de ayer es aquella a quien el público del teatro de la Comedia de Madrid, en una función benéfica, aclamó como una gran estrella lírica; la artista de ayer es aquella que debutó en noche de inauguración de temporada en el teatro Real consiguiendo, de hecho, un puesto de honor entre los más grandes cantantes líricos por su voz espléndida e igual, en toda su tesitura y que ayer tal vez por ser más grande el teatro lució mucho más que en el Principal; ésta es la artista de maravillosa dicción que al nacer en el arte fué consagrada diva y que ha triunfado en los primeros teatros y entró los primeros artistas del mundo.

El público la ovacionó continuamente y ella, nerviosa, se creció más y más. El ambiente caldeado hacía que los artistas sacaran todo su arte emocionados y voluntariosos. Eguleor y Jordá fueron dignos compañeros de la Campaña y en el concierto del segundo acto, que tuvieron que repetir, y en todo el tercero derrocharon facultades, que el público agradeció aclamándoles.

La señorita Blat, que cada día gana en voz y dicción, y los señores Giral y Olazola completaron el espléndido conjunto.

Ayer fué una demostración clara de que si nuestro público fuera menos reactivo en aplaudir a los artistas, vería mejores cosas, porque el artista es un ser sensible que en un ambiente frío no puede engrandecerse, mientras que agradece con toda su alma un aplauso y da cuanto puede y aun más.

Para hoy, a las ocho y media, setán anunciadas las obras "Lucia de Lammermoor" del maestro Donizetti, por la tiple señora Dancos y el tenor señor Mulleras y "Cavalleria Rusticana", de Mascagni, por la tiple señorita Rossi y el tenor señor Cortada.

P. B.

Islaña Marítima

Aviso a los embarcadores

Para evitar las demoras en el embarque de las mercancías, se advierte a los señores embarcadores de géneros que necesitan autorización del señor Gobernador que no se les despachará sin que presenten la correspondiente autorización, por lo que conviene se cuiden de recabarla el día anterior al que deba hacerse el despacho.

Palma 24 de Marzo de 1919.

El Naviero-Director Antonio Ferragut.

Se compran

DENTADURAS USADAS

por rotas que estén y monedas de oro falsas pagándolo a muy buen precio.

Platería - Palacio 2 - Palma

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santa Eugenia, virgen y mártir. —Ayuno. —Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Cruz en honor de la Inmaculada Concepción y en sufragio de una difunta: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde a las cuatro, los actos de coro; a las seis y media Rosario, ejercicio en obsequio de la Inmaculada y reserva de Su D. M. —Visita.—A Ntra. Sra. de la Paz, en San Jaime.

Sueltos y noticias

Sumario

El último número del «Boletín Oficial del Obispado de Mallorca», que hemos recibido, publica el siguiente sumario:

«De Su Santidad: Carta del Emmo. señor Secretario de Estado.—Del Excmo. señor Obispo: Circular n.º 38 sobre clausura religiosa. Id. n.º 39 sobre libros de Fundaciones pías. Edicto de convocatoria para proveer un Beneficio con cargo de primer maestro de ceremonias, en la Sta. Iglesia Catedral de Mallorca.—Carta de Su Santidad concediendo gracias a la Asociación «del Tránsito de S. José» en favor de los moribundos.—S. Congregación de Ritos: Se resuelven algunas dudas.—Ministerio de Gracia y Justicia: Real Cédula encargando sufragios por el alma del Sr. Calbetón (q. e. p. d.)—Ministerio de Estado: Edicto de oposiciones para un Beneficio en la Iglesia de San Francisco el Grande.—Curia Eclesiástica: Edicto».

De Mahón.—Barco americano averiado

En Mahón anteayer se señaló por el vigía de la Mola la presencia de un buque de vela que pedía auxilio.

Inmediatamente salió el práctico del puerto a conocer la situación del buque y prestarle los debidos auxilios, viniendo luego también al puerto el capitán del buque averiado en una lancha a pedir y organizar el salvamento.

La noticia cundió rápidamente dándose también conocimiento de ella a la Comandancia de Marina, donde se dispuso que el vapor «Mahón» saliese para salvar y dar remolque al velero en cuestión, que se hallaba en las inmediaciones «des Cap des Ponts».

El «Mahón» al mando de don Juan Femenias, salió a los diez y media regresando a las tres de la madrugada, llevando de remolque al «Persi R. Pine 2.º» magnífico palibot americano de cuatro paños, que desde Baltimore (E. U.) iba a Marsella con carga de petróleo, hierro y varia.

Colegio Oficial de Farmacéuticos

El Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Baleares, don Gabriel Lull Alonso, nos ofrece el nuevo domicilio social de dicho Colegio (calle de Capuchinas, 17-principal.)

Daños en un puente

La guardia civil del puesto de Manacor ha dado cuenta al Gobernador de que una mano criminal causó grandes daños en un puente de la línea férrea en construcción Manacor Artá, evitándose más graves consecuencias por haberse percibido de ello el capataz, antes de que los trabajadores empezaran el trabajo.

Dicho puente se halla situado en las inmediaciones de la villa de San Lorenzo.

Por la Benemérita de Manacor se practican activas gestiones para descubrir al autor del bárbaro atentado.

Los médicos titulares

El Gobernador ha pedido al Inspector Provincial de Sanidad nota detallada del haber que corresponde a cada uno de los médicos titulares de los pueblos a los efectos del abono de haberes a los mismos, conforme al R. D. de 15 del actual, cuyo riguroso cumplimiento se propone conseguir obligando a los Ayuntamientos al pago de los haberes.

Servicios de la Benemérita

La guardia civil ha dado cuenta al señor Gobernador de los siguientes hechos:

La del puesto de San Antonio Abad (Ibiza), de haber detenido a un sujeto por hurto de una gallina, y a otro por hurto de 201 pesetas.

La del de Manacor, de no haber podido descubrir a los daños, que por cierto, son de escasa consideración, causados en el puente denominado «Sa Cova» del ramal de la línea férrea en construcción Artá San Lorenzo. Entendiendo la Benemérita que tales daños fueron causados por mano inconsciente.

Y la del de San Juan, de haber denunciado a dos sujetos por haber maltratado de palmbra y obra a otro.

Traslado

La sociedad «Industrial Balear», de manufactura de calzado, nos participa el traslado de su domicilio, desde la calle del Sindicato, 1 al 10, a la Avenida de Alejandro Rosselló, 18 (Ensanche).

Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo Rubí, 14, 4.º-2.º

¡Gran descubrimiento!

de un específico completamente vegetal

«Depurator»

(marca registrada)

Es el remedio más eficaz para la Neurastenia. Afecciones del estómago y Debilidad general.

Es Depurativo, Laxante y Reconstituyente. Depósito en la farmacia Trián, S. Miguel

Castell y Massot Sucesores Castell y Argelés

Máquinas coser, Pianos, Instrumentos música, Rollos pianola y otros

Venta a plazos.—SANTO DOMINGO 4 a 10—PALMA

Licor marca VERDAD

el mejor aperitivo, digestivo y estomacal

Despacho: SANTO CRISTO, 4

D. ALOMAR ESTADAS

RAYOS X

Enfermedades Internas

CONSULTA: EN PALMA LOS SABADOS DE 11 A 1

Plaza de Juanot Colom, 36, entresuelo. Los demás días a la misma hora en La Puebla.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE BARCELONA

Del momento actual

Barcelona, 24 (3'30)

La huelga de carteros.—Cómo se hace la distribución.—La oficialidad, disgustada.—Correspondencia detenida

Continúa en pie la huelga de carteros. El trabajo de clasificación de la correspondencia corre a cargo de noventa soldados, a quienes manda un teniente coronel.

La correspondencia se envía a las Tenencias de Alcaldía, donde es entregada a los Alcaldes de barrio para que cuiden de repartirla secundados por guardias de Seguridad y Boy scouts.

Los nuevos servicios de Correos se han encargado a los militares, lo cual tiene disgustado a la oficialidad de la guarnición.

Los guardias de Seguridad se cuidan de recoger la correspondencia de los buzones. Se calcula que hay detenidas en Barcelona 500.000 cartas y millón y medio de impresos.

Cierre de fábricas

Dicen de Tarrasa que allí se cerraron varias fábricas. Debido a este cierre quedaron sin trabajo 6.000 obreros.

Los carteros

Los huelguistas carteros permanecieron ayer, formando grupos, estacionados frente a la Administración de Correos. Palox Garf.

Un ayudante del Capitán general a Madrid. —Ha reiterado su dimisión Milans del Bosch?

Ha salido para Madrid un ayudante del Capitán general. Se lleva una carta para el Ministro de la Guerra. Créese que el Capitán general, señor Milans del Bosch, reitera en aquella carta la dimisión de su cargo.

Los empleados de las pompas fúnebres, en huelga.—Solución del conflicto

Se declararon en huelga los empleados y obreros de las pompas fúnebres. Debido a ello no se pudieron celebrar ayer los entierros anunciados. El conflicto quedó anoche solucionado. Los huelguistas consiguieron el aumento del salario.

Los carteros

Los huelguistas carteros permanecieron ayer, formando grupos, estacionados frente a la Administración de Correos. Palox Garf.

Los carteros

Los huelguistas carteros permanecieron ayer, formando grupos, estacionados frente a la Administración de Correos. Palox Garf.

Los carteros

Los huelguistas carteros permanecieron ayer, formando grupos, estacionados frente a la Administración de Correos. Palox Garf.

Los carteros

Los huelguistas carteros permanecieron ayer, formando grupos, estacionados frente a la Administración de Correos. Palox Garf.

Los carteros

Los huelguistas carteros permanecieron ayer, formando grupos, estacionados frente a la Administración de Correos. Palox Garf.

Los carteros

Los huelguistas carteros permanecieron ayer, formando grupos, estacionados frente a la Administración de Correos. Palox Garf.

Los carteros

Los huelguistas carteros permanecieron ayer, formando grupos, estacionados frente a la Administración de Correos. Palox Garf.

Los carteros

Los huelguistas carteros permanecieron ayer, formando grupos, estacionados frente a la Administración de Correos. Palox Garf.

Los carteros

Los huelguistas carteros permanecieron ayer, formando grupos, estacionados frente a la Administración de Correos. Palox Garf.

Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace Sfeijoon para lo que resta de la presente segunda quincena de Marzo:

Del 25 al 26, pasará por el Canal de la Mancha y NE. de Francia la depresión de Irlanda, y la del Cantábrico evolucionará en el Mediterráneo. Producirán lluvias en la mitad oriental, con vientos variables.

Del 27 al 29, será generalmente tranquila la situación atmosférica de la Península, pues las bajas presiones que quedarán en el Mediterráneo y en África septentrional solamente ejercerán alguna influencia en las regiones vecinas a dicho mar, particularmente el 27.

Del 30 al 31, llegará a Francia y al Mediterráneo superior una depresión que causará lluvias, principalmente desde el Cantábrico al Centro y NE. con vientos de entre SO. NO.

De Binisalem

Víctima de cruel enfermedad, falleció anoche, en la paz del Señor, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el caballero Sr. D. Miguel Gilabert Ribas, Presidente que ha sido de la sección de Adoración Nocturna de esta villa desde de su fundación.

Era, además, el finado concejal del Magnífico Ayuntamiento.

Lo arraigado de sus convicciones religiosas y su celo por la gloria de Dios, le hicieron el alma de diferentes obras católico-sociales del pueblo.

La sencillez y afabilidad de su trato y la bondad de su corazón le grangearon el afecto de cuantos le trataron.

Que el Señor haya premiado sus virtudes.

Al Ayuntamiento, a la sección de Adoración Nocturna y a la distinguida familia reiteramos la expresión de nuestro pésame más sentido.

Corresponsal Binisalem, 34-Marzo-919.

Notas de Sociedad

Mejorías

Se halla muy mejorado de la enfermedad que le ha retenido en cama nuestro particular amigo el Reverendo don Gabriel Estelrich.

De todas veras lo celebramos.

—También se halla completamente restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama nuestro distinguido amigo el Rdo. don Jorge Frau.

Lo celebramos cordialmente.

Fallecimientos

Ha fallecido en Madrid el general don Emilio March.

Su muerte ha sido muy sentida en Palma, donde contaba con muchas relaciones.

E. P. D.

Enviamos a la distinguida familia del finado, especialmente a sus hermanos don Ernesto y don José la expresión de nuestro sentido pésame.

—Después de haber recibido los Santos Sacramentos, esta mañana ha fallecido don Jaime Ferrer Bujosa.

El finado había sido, durante largo tiempo, el tenedor de libros de la Compañía de Electricidad y de la Casa Amengual y Muntaner. Honrado y laborioso, se atraía la consideración y el afecto de todos, los que le trataban, habiendo sido su muerte muy sentida por cuantos le conocían.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a su esposa y a su hijo don Joaquín, la expresión de nuestro sentido pésame.

La huelga de carteros

En Palma ha quedado solucionada

Esta mañana hemos visitado al Administrador de Correos, para enterarnos del curso de la huelga de carteros.

El señor Pons nos ha manifestado que esta mañana a las siete y media, han entrado al trabajo todos los carteros.

Las gestiones que ha realizado el digno Administrador de Correos para la solución de la huelga, han dado satisfactorios resultados.

Nos ha manifestado también que hoy los carteros tendrán más trabajo que de ordinaria a causa de tener que repartir los periódicos y las cartas que no pudieron repartir los militares.

M. C. D. 2022